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大田区立清水窪小学校 

 

清水窪小学校の教育目標 

○自然や友達を大切にする子ども 

○心身ともにたくましい子ども 

○よく考え、最後までやりぬく子ども 

令和４年 ７月号 

３年ぶりの… 

副校長 野中 一宏 

 ６月４日（土）の９０周年記念運動会には、延べ６
９０人保護者の皆様と、９０周年実行委員会委員や学
校関係者の皆様にお越しいただきました。ありがとう
ございました。地域の皆様には、３年ぶりに学校へお
越しいただきました。 
今年も、低・中・高学年と２学年ずつ入れ替えての参

観でしたが、子どもたちが一生懸命頑張る姿をご覧いた
だくことができました。参観者が見守ってくださってい
るからこそ、子どもたちは、いつも以上の力が出せたの
ではないかと感じています。 
他学年の表現運動につきましては、今年度もＰＴＡオ

ンライン委員会を中心とした保護者の皆様のご協力で、
「しみずくぼ・ねっと」にて全学年の動画が見られるよ
うにしていただきました。こちらは登録した保護者は見
ることができますので、帰省の際にご親類にもお見せい
ただければと思います。 
６月１３日（月）～１４日（火）は、３年ぶりの宿泊

行事６年生とうぶ移動教室がありました。６年生にとっ
ては最初で最後の宿泊行事です。１泊２日という短い期
間でしたが、全員で行き、全員で無事で戻ってくること
ができ、心に残るよい思い出になったことと思います。 
また、６月２０日（月）からは、水泳の学習が始まり

ました。昨年度の学級ごとでの学習から、３年ぶりに学
年合同にし、学習機会を増やしました。６月２７日には、
史上最速の梅雨明けとなり、急に気温が高くなり、暑く
てプールに入れない日が出てきております。現在は、熱
中症対策として、「暑さ指数（WBGT）」や、気温、水温を
測定し、状況を把握した上で、水泳指導の実施や中止の
判断をしております。また、その他の対策としては、校
庭に設置したテントやミストを活用しています。 
さらに、先日、申込書を配布した「夏休みわくわくス

クール」において、これまではコロナ禍で中止や規模縮
小等、体験学習の機会が制限されていましたが、子ども
たちには、より多くの体験学習をして欲しいと願い、学
校支援地域本部の皆様のご協力の下、３年ぶりに６０を
超える講座を開催することとなりました。暑くなりそう
な今年は、コロナ感染症対策と熱中症対策の両方につい
て、対策をしていかなければなりません。熱中症になら
ないよう水分補給はもちろんのこと、屋外では人との距
離を取る等して、できるだけマスクを外すようにするな
ど、それぞれの対策に取り組んでまいります。 
「石の上にも３年」。３年ぶりに徐々に学校行事も戻

りつつあります。今後もコロナ状況や暑さ指数を確かめ
ながら、児童の安全第一で教育活動の充実に取り組んで
まいります。どうぞよろしくお願いします。 

 
 

◆郵便局振込み   
 今月は給食費のみです。引き落とし日は、７月１２日(火)

となりますので、１１日（月）までにご入金をお願いいたし

ます。 

◆８月のお知らせ  
夏季水泳指導後期 ８月２２日（月）～２６日（金） 

登校日 ８月２９日（月） 

日 曜 行事予定 放課後 

1 金 和太鼓発表会 B時程 〇 

2 土   

3 日   

4 月 
朝会 委員会活動・たてわり班長会議  

補習３年  
〇 

5 火 
「認知症について知ろう」4 年 B時程 

スキルタイム、校庭改修工事始 
〇 

6 水 
校内研究授業 2 年 2 組 5 校時 午前授業 

避難訓練（火災） 補習 456年 
〇 

7 木 B時程 委員会発表 〇 

8 金 読み聞かせ 〇 

9 土 

土曜授業３校時授業 

90周年記念和太鼓交流演奏会 6年（東工大） 

土曜補習教室 3456 年 

× 

10 日   

11 月 クラブ活動 3 年補習 〇 

12 火 たてわり奉活動（1～7 班）/スキルタイム（8～13 班） 〇 

13 水 
保護者会（高学年） 補習４５６年 

情報モラル講習会 
〇 

14 木 たてわり奉仕活動（8～13 班）/スキルタイム（1～7 班）  〇 

1５ 金 読書タイム 保護者会（低学年）  〇 

16 土   

17 日   

18 月 海の日  

19 火 給食終 B時程 スキルタイム 〇 

20 水 終業式 ３校時授業 学級の時間 × 

21 木 
夏季休業日始  

夏季水泳指導① 個人面談①  
〇 

22 金 夏季水泳指導② 個人面談② 〇 

23 土   

24 日   

25 月 夏季水泳指導③ 個人面談③ 〇 

26 火 夏季水泳指導④ 個人面談④ 〇 

27 水 夏季水泳指導⑤ 個人面談⑤ 〇 

28 木 夏季水泳指導⑥  〇 

29 金 夏季水泳指導⑦  〇 

30 土   

31 日   

 

７月 学校行事予定 

研究だより 

 「ゆらゆら やじろべえ」というＳＣ科の学習

で、７月６日（水）に２年２組で研究授業を行い

ます。うでの長さやおもりの重さに着目し、バラ

ンスよく立つやじろべえのひみつについてくり

返し試しながら考え、友達との対話を通して、主

体的に問題を解決する楽しさを味わわせたいと

思います。  



３年自転車教室について 
３年担任 

６月２１日（火）に自転車安全教室を行いました。
田園調布警察の方や大田区の教育委員会の交通安全
指導員の方々、また保護者の皆様に協力していただい
たお陰で無事に実施することができました。ありがと
うございました。自転車の安全な乗り方や交通ルー
ル、自転車の点検の仕方など、改めて確認する良い機
会になりました。自転車安全教室で学んだことを生か
して、自分の命だけでなく相手の命も考えながら、自
転車に乗ってもらいたいと思います。そのためにも、
学校でも引き続き指導していきます。ご家庭でもお子
様と一緒に、安全な自転車の乗り方について考えても
らえたらと思います。 

 
開校９０周年記念運動会保護者アンケートについて 

副校長 
アンケートへのご協力ありがとうございました。 

令和4年度運動会保護者アンケート結果(回答率62％） 
項   目 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

１運動会に関する事前のお知らせ
や連絡は適切であった。 

184 52 0 1 

２子供たちは最後まで力いっぱい
演技や競技に取り組んでいた。 

234 9 1 1 

３演技や競技の内容は、子供たちの
実態や能力に合っていた。 

216 26 1 2 

４運動会の進行はスムーズであった。  214 28 2 0 

５運動会の開催日程は適切であった。  210 32 2 1 

６参観されている方々の態度は、 

ルールを守っていてよかった。 
194 46 4 1 

Ａとてもそう思う  Ｂそう思う  Ｃあまりそう思わない  
Ｄまったくそう思わない           (数字は人数です) 

○コロナ禍で大変な中、運動会を開催してくださ
り、ありがとうございました。○９０周年のお祝いメ
ッセージなど、今年ならではの取組もよかったです。
○子どもたち一人一人が真剣に取り組む姿に感動し
ました。○進行もとてもスムーズでした。先生方、Ｐ
ＴＡの皆様ありがとうございました。○朝から運動会
のお手伝いをしている６年生たちの頼もしい姿に感
動しました。○バルーンリリースが感動的で、子ども
たちが本当に楽しそうでした。○分散型の運動会は、
見やすくて気に入っています。などのご意見やご感想
がありました。 
また、○来年は、大玉送りや台風の目などの競技や

応援団等が復活すると嬉しいです。○かけっこでの名
前のアナウンスが今年から無く少し残念でした。等の
ご意見もありました。今後に生かしてまいります。 

 

地域教育連絡協議会委員の紹介 

副校長 
 地域教育連絡協議会とは、地域・学校・家庭の連携、
学校の運営方針や教育活動への助言及び評価など協
議する会です。今年度の委員は、以下の方々です。 
○北千束北自治会会長・学校支援地域本部隊長 
○同窓会顧問・第３２代ＰＴＡ会長 
○千束地区青少年対策委員会副会長 
○北千束中自治会会長 
○千束地区主任児童委員 
○東京工業大学 名誉教授 
○清水窪応援隊コーディネーター 
○清水窪応援隊コーディネーター 
○ＰＴＡ会長 
○ＰＴＡ副会長 
一年間、どうぞよろしくお願いいたします。 

セーフティ教室について 
生活指導部 

５月１６日（月）に２年生がセーフティ教室を行い
ました。今回のセーフティ教室は、スマホ・ケータイ
安全教室です。映像を見たり、起きてしまった問題に
ついて考えたりしました。一人一人がインターネット
の正しい使い方と危険な使い方について考えました。
特に、一度ネットに上がったものは完全に消すのが難
しいことについて、真剣に話を聞いていたのが印象的
です。これからインターネットを使う機会が多くなる
ので、小学生から正しい知識を身に付け、危険な道具
ではなく、便利な道具として使ってもらいたいと考え
ます。保護者の方も、ぜひお子様と使い方について考
えていただき、フィルタリング等も活用していただけ
たらと思います。 
 

とうぶ移動教室について 
６年担任 

６年生は６月１３日～１４日の１泊２日の日程で長野

県東御市にある「大田区休養村とうぶ」へ移動教室に行

ってきました。  

事前に東御市についての調べ学習や、現地で行うレク
リエーションの準備等をしていきました。現地では、天
候にも恵まれ、池の平高原でハイキングをしたり、夜は、
キャンプファイヤーをしたりして、東京では味わえない
貴重な体験をしました。この経験を通して、一人一人が
「自然の豊かさ」や「仲間
と協力することの大切さ」
など、心に残る宝物をたく
さん見付けて帰ってくる
ことができました。ここで
得たたくさんの思いを、一
生の宝にしていって欲し
いと思います。 
 
開校９０周年記念バルーンリリース 

校内周年委員 
６月４日（土）の運動会の後に開校９０周年記念バ

ルーンリリースを行いました。計画委員の児童の「お
めでとう。」の合図で、全校児童がお祝いの気持ちと共
に、カラフルなバルーンを一斉
に飛ばしました。そのバルーン
たちが、風に乗って青空を飛ん
でいく様子はとても感動的でし
た。子どもたちの楽しそうな声
も印象的でした。バルーンリリ
ースが、子どもたちや保護者・
地域の方々、教職員の良い思い
出となることができたら幸いで
す。 
 
体力テストについて 

体育的行事委員会 
６月に東京都統一体力テストを実施しました。種目

は、上体起こし、長座体前屈、反復横跳び、２０m シ
ャトルラン、５０m 走、立ち幅とび、ソフトボール投
げです。暑さの中、子どもたちは今持っている力を出
し切り、精一杯頑張る姿が見られました。 
体力テストの結果は２学期に戻ってきます。自分の

結果と東京都の平均値を比べるなどして、自分の体力
について知る機会としていきます。 
体力を高めるためには、日常の運動を習慣化して行

うことが大切です。学校の休み時間以外にも、積極的
に運動する習慣を身に付けてほしいと思います。 
 

 


